

Tourismusverband Spessart-Mainland e.V. | Industriering 7| 63868 Großwallstadt

17. März 2021

Spessart-Mainland Rundschreiben 02/2021

Sehr geehrte Damen und Herren!

Mit diesem Rundschreiben möchten wir Sie über aktuelle Themen und Entwicklungen in der Geschäftsstelle informieren.

1) Mitgliederversammlung

Leider muss die für den 22.03.2021 geplante Mitgliederversammlung in Bürgstadt aufgrund der aktuellen Lage verschoben werden. Als neuer Termin wurde der **20.05.2021, 14:00 Uhr** angesetzt. Wir bitten Sie, sich diesen Termin vorzumerken.

2) Qualitätsoffensive Tourismus im Spessart und Mainviereck

Der Tourismusverband Spessart-Mainland engagiert sich seit vielen Jahren in den Bereichen Qualitätsförderung- und -sicherung in Bezug auf das touristische Angebot im Spessart und im Mainviereck. So fungieren wir bereits als Lizenznehmer des Deutschen Tourismusverbands (DTV) für die Zertifizierung von Ferienwohnungen und Ferienhäusern und als Lizenznehmer des Deutschen Wanderverbands im Hinblick auf "Qualitätsgastgeber Wanderbares Deutschland".

Neben der eigentlichen Zertifizierung finden während des Vor-Ort-Termins auch Beratungsgespräche statt und der Kontakt mit dem Gastgeber wird gepflegt. Außerdem werden zertifizierte Gastgeber über vielfältige Maßnahmen bevorzugt beworben.

Sparkasse Aschaffenburg IBAN: DE48 7955 0000 0000 0150 57 SWIFT-BIC: BYLADEM1ASA Steuernummer: 204/108/60474 Der Zertifizierungsprozess stellt eine wertvolle Unterstützung für die Leistungsträger der Tourismuswirtschaft dar und ist gleichzeitig Aushängeschild für die Bemühungen um ein qualitativ hochwertiges touristisches Angebot im Verbandsgebiet.

Diese Bemühungen sollen nun durch eine auf drei Jahre angelegte **Qualitätsoffensive Tourismus** mit einem Bündel an qualitätssichernden und qualitätsfördernden Maßnahmen intensiviert werden. Neben diversen Weiterbildungsangeboten ist geplant, Gastgebern, die sich in den Bereichen DTV-Klassifizierung, Wander- und Radtourismus sowie "Reisen für Alle" (weiterhin) engagieren möchten, eine (Co-)Finanzierung anzubieten.

Als erste Maßnahme möchten wir deshalb unseren Vermietern von Ferienwohnungen und Ferienhäusern anbieten, die Kosten für die **DTV-Klassifizierung** zu übernehmen. Dies gilt sowohl für bereits klassifizierte Betriebe als auch für Neuinteressenten.

Das Förderprogramm ist für drei Jahre angelegt, sodass jeder bereits klassifizierte Betrieb in den Genuss einer kostenlosen Nachklassifizierung kommen kann. Bitte beachten Sie, dass das Programm auf maximal 50 Neuklassifizierungen begrenzt ist und dass es nur für **Vermieter in unseren bayerischen Mitgliedsorten** gilt.

Bitte informieren Sie die Vermieter in Ihrem Zuständigkeitsbereich über unsere neue Qualitätsinitiative. Gerne stehen wir für Rückfragen zur Verfügung.

3) Geschäftsbericht 2020

Der Geschäftsbericht 2020 stellt die Arbeit des Tourismusverbands Spessart-Mainland und die Tourismuszahlen des vergangenen Jahres vor. Er ist diesem Schreiben beigefügt.

4) Onlinebuchungssystem – Infotermine und Beratungsangebot

Unser Online-Buchungssystem entwickelt sich trotz der aktuellen Krise weiterhin dynamisch. So konnten im Jahr 2020 über am System angeschlossene Gastgeber über 1.100 Buchungen und fast 7.000 Übernachtungen generiert werden.

Um insbesondere die Klein- und Kleinstvermieter bei dem Einstieg in diesen digitalen Vertriebskanal zu unterstützen, wird der Tourismusverband Spessart-Mainland auch 2021 wieder mit der Partner-Firma "OBS" Informationsveranstaltungen in der Region anbieten. Diese sind für den kommenden Herbst geplant. Während dieser Termine können sich Gastgeber, die in unseren Mitgliedsorten ansässig sind, über die Vorteile der Onlinebuchung und Teilnahmemöglichkeiten an dem System informieren. Dies gilt besonders für Neueinsteiger aber auch für Gastgeber, die bereits diesen Service nutzen.

Sollten Sie Interesse an der Ausrichtung einer Informationsveranstaltung in Ihrem Zuständigkeitsbereich haben, freuen wir uns über Ihre Kontaktaufnahme mit unserer Geschäftsstelle.

5) Messesaison 2021

Leider sind aufgrund der aktuellen Lage viele geplante Tourismusmessen im ersten Halbjahr 2021 abgesagt worden. Davon sind auch Messen betroffen, für die der Tourismusverband Spessart-Mainland einen entsprechenden Auftritt geplant hatte. Ersatzlos gestrichen wurden die folgenden Messen:

- CMT mit Fahrrad- und Wanderreisen in Stuttgart
- "oohh! FreizeitWelten" in Hamburg
- "f.re.e" inkl. Messe LEIF in München
- "Freizeit, Touristik, Garten" in Nürnberg

Noch geplant bzw. noch nicht abgesagt sind die folgenden Messeauftritte:

Messe	Datum	Messepräsenz
RadReiseMesse, Frankfurt	30.05.2021	SML-Stand
Velo, Frankfurt	12. – 13.06.2021	SML-Stand
Museumsuferfest, Frankfurt	27. – 29.08.2021	SML-Stand
TourNatur, Düsseldorf	03 05.09.2021	SML-Stand

Sobald absehbar ist, welche der o.g. Messen tatsächlich stattfinden, erhalten Sie umgehend die entsprechende Ausschreibung zu Ihren Beteiligungsmöglichkeiten.

6) Neuauflage der Broschüre zu Gruppenreisen

In Kürze werden wir mit den Planungen für den Gruppenreisenkatalog 2022 beginnen. Bereits im Sommer – und damit rechtzeitig für die Planung des Folgejahres – soll das Magazin "Spessart-Mainland – Gruppenreisen 2022" erscheinen.

Auch diese Ausgabe bietet neben Pauschalprogrammen von Veranstaltern und Betrieben für Gruppen auch Informationen zu Stadt- und Erlebnisführungen und den sommerlichen Theaterfestspielen im Spessart-Mainland. Die Ausgabe 2021 ist diesem Schreiben beigefügt.

Als Vorbereitung möchten wir Sie bitten, die Angaben zu Museen, Stadt- und Landschaftsführungen (S. 51-62) für Ihren jeweiligen Zuständigkeitsbereich zu prüfen und uns Ihre Korrekturen bis zum **30.04.2021** an unsere Geschäftsstelle per Email zu melden (info@spessart-mainland.de).

Bezüglich einer Seiten-Präsenz im vorderen Teil kommen wir noch gesondert auf Sie bzw. die Gastgeber zu.

7) Neue DTV-Klassifizierung für hundefreundliche Ferienwohnungen

Seit einigen Monaten besteht für Vermieter von Ferienhäusern und Ferienwohnungen bzw. Privatzimmern die Möglichkeit, ihre Unterkunft auf "Hundefreundlichkeit" überprüfen zu lassen. Die sogenannte "Pfoten-Klassifizierung" erfolgt als Zusatz zu einer bestehenden DTV-Klassifizierung. Unterkünfte mit Pfoten-Klassifizierung können mit einem eigens dafür entworfenen Zertifikat werben.

Als DTV-Lizenznehmer sind wir berechtigt, die Pfoten-Klassifizierung durchzuführen. Erfolgt diese im Rahmen einer regulären DTV-Klassifizierung, so sind lediglich die Lizenzgebühren in Höhe von 20,- € zzgl. MwSt. durch den Vermieter zu bezahlen.

Wir möchten Sie bitten, potenzielle Vermieter in Ihrem Zuständigkeitsbereich über diese neue Möglichkeit zu informieren. Gerne steht unsere Geschäftsstelle für weitere Auskünfte bereit.

8) Tourismusnetzwerk Franken mit eLearning-Angebot

Unser Dachverband, der Tourismusverband Franken, hat jüngst das TourismusNetzwerk Franken gestartet. Damit stellt er eine Wissens-Plattform zur Verfügung, auf der neben relevanten Informationen zum Tourismus auch themenbezogene Weiterbildungsformate (eLearning) zu finden sind. Die Plattform bietet eLearning für unsere Mitglieder und alle im fränkischen Tourismus Beschäftigten an. Nach einer einfachen Registrierung (mit dem Code "Frankentourismus") erhält man den Zugang zu einem umfangreichen digitalen Weiterbildungsprogramm: www.tourismusnetzwerk-franken.de.

9) Neue Mitgliedsgemeinde: Wiesthal

Die Gemeinde Wiesthal ist dem Tourismusverband Spessart-Mainland beigetreten und profitiert somit zukünftig von unseren umfangreichen Maßnahmen der Tourismusförderung und Vermarktung für den Spessart und das Mainviereck.

Wir heißen die Gemeinde Wiesthal herzlich willkommen und freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit!

Mit freundlichen Grüßen

Michael Seiterle (Geschäftsführer)

Anlagen:

Geschäftsbericht 2020

Broschüre "Spessart-Mainland – Gruppenreisen 2021"